
ServiceCenter: (0202) 563 - 0 Bankverbindung Sie erreichen uns mit der Schwebebahn, Station Alter Markt 
E-Mail: stadtverwaltung@wuppertal.de Stadtsparkasse Wuppertal und mit den Buslinien 608, 610, 624, 632 und 332 
Internet: www.wuppertal.de 100 719 (BLZ 330 500 00) Haltestellen Heubruch und Concordienstraße 

  
  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Langerfeld-
Beyenburg 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Angelika Ellerbrock 
 
563 6269 
563 8085 
angelika.ellerbrock@stadt.wuppertal.de 
 
18.06.2008 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg (SI/6701/08) am 
17.06.2008 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 

 
Herr Wolfgang Peter Cleff , Herr Klaus Frische , Herr Karl Grünewald , Herr Dr. Frank Stromberg , 
Herr Michael Wessel 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Andreas Bialas , Frau Ulrike Fischer , Herr Eberhard Hasenclever , Herr Wilfried Michaelis 
 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Michael Berger , Herr Thomas Sperling  
  
von der FDP 

 
Herr Friedrich Paul  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Frau Elke von der Beeck  
 
  
von der Verwaltung 
 
Herr Ralf Loewen  
 
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Johannes Huhn , Herr Rainer Spiecker , Herr Oliver Zier  
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als Vertreter des Oberbürgermeisters 

 
Herr Ralf Loewen   
 
 
Bezirksjugendrat 
 
Wiebke Hansmeier 
Lukas Hohmann 
 
 
Von der Presse 
 
Herr Conrads 
 
 
 

Nicht anwesend sind: 
 
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Hans Neveling M.A. 
 
 
als fraktionsloses Mitglied 
 
Herr Klaus Graeber  
 
 
 
Schriftführerin:  
 
Angelika Ellerbrock 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende:    20:05 Uhr 
 
 
Der Bezirksbürgermeister weist auf einen Dringlichkeitsantrag hin, der den Mitgliedern als 
Tischvorlage vorliege. Es handelt sich um einen Zuschussantrag des Fördervereins der 
Gesamtschule Langerfeld. Dieser Antrag soll unter Tagesordnungspunkt 11 „Haushalt – Freie 
Mittel der Bezirksvertretung“- behandelt werden. 
 
Grund hierfür sei, dass das Jubiläumsfest der Schule vor der nächsten Sitzung der 
Bezirksvertretung stattfände und die Schule keine Gelder zur Anschaffung der gewünschten drei 
Schuljubiläumsfahnen zur Verfügung habe. 
 
 
Die Mitglieder stimmen einheitlich zu. 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Vorsitzenden 
  
 1) 21.05.2008 : Teilnahme von Herrn Cleff an dem Versteigerungstermin der 

Grundstücke Hilgershöhe ( Hochhäuser, Supermarkt-Ruine usw.). Der 
Zuschlag erfolgte für den Kreditgläubiger „ Delta Lloyd – Versicherung“ für 
einen Preis von 2.168.000,-- Euro. 
 

2) 27.05.2008: Erneutes Treffen „Soziale Stadt Oberbarmen - 

Wichlinghausen“. Es wurde der Sachstand zum Fortgang des Programms 
dargelegt. Die Anträge sind bei der Landesregierung eingereicht. Auf 
Nachfrage von Herrn Cleff bleibt das Projekt SKF weiter im Programm. 
SKF werde mit dem neuen Eigentümer in Verbindung treten. 

 
3) 28.05.2008: Herr Cleff trifft sich erneut mit Herrn Hasenclever in 

Herbringhausen. Die sich daraus ergebenen Anträge folgen in der 
Tagesordnung. 

 
4) 30.05.2008: Die Herren Hasenclever und Cleff besuchen das Phoenix-

Fest des Vereins für Kanusport in Beyenburg. Die Veranstaltung stand 
unter dem Motto: „ Danke für die Unterstützung zum Wiederaufbau des 
Bootshauses“. Dort traf man Herrn Keller vom Sportamt und konnte das 
Gespräch auf den Stausee lenken – bisher noch ohne Ergebnis. 

 
5)  31.05.2008: Herr Cleff besucht das Schulfest der Fritz-Harkort-Schule. 

Die Schulleiterin Frau Thönes sprach Herrn Cleff erneut auf den Fortgang 
der Planungen des Neubaus an. Herr Cleff konnte nur mitteilen, dass zur 
Zeit die Änderung des B-Planes in der Verwaltung erörtert werde. 
 

6) 06.06.2008: Erneuter „Rundgang“ der Herren Hasenclever und Cleff in 

Herbringhausen. Verschiedene Missstände werden in den nächsten 
Sitzungen behandelt. 

 
 

Mitteilungen: 

 
7) Am 18.06.08 ab 19.00 Uhr findet im Ev. Gemeindehaus eine Lesung zur 

Erinnerung an das KZ Kemna durch Herrn Bialas statt. Es werden 
Gedichte der verbrannten und verkannten Dichter vorgetragen. 

 
8) Mit Schreiben vom 28.05.2008 teilte die Deutsche Post AG mit, dass das 

Postamt Langerfeld geschlossen werden solle. Es werde noch nach 
einem privaten Betreiber gesucht, um einen nahtlosen Übergang zu 
ermöglichen. 

 
9) An der L 81 ( von Spieckerlinde nach RS-Lüttringhausen ) sollen nach 

Auflage der Bezirksregierung Blitzampeln wegen des Gewässerschutzes 
aufgestellt werden. 

 
Die Mitglieder nehmen den Bericht zur Kenntnis. 
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2 Anhörung des Bezirkjugendrates 
  
 Lukas Hohmann berichtet über den geplanten Bewerbertag, den der 

Bezirksjugendrat mit Jugendlichen durchführen möchte. Der Bewerbertag werde 
am 10.09.2008 in der Zeit zwischen 17.00 – 20.00 Uhr im Jugendzentrum 
Langerfeld, Spitzenstraße 20 stattfinden. Die Teilnahme sei kostenlos.  
 
Die Kosten zur Durchführung des Bewerbertages seien über einen Zuschuss der 
Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg gedeckt, das Geld jedoch leider noch 
nicht überwiesen. 
 
Entsprechende Flyer und Ankündigungsplakate werden in Schulen und anderen 
öffentlichen Gebäuden verteilt. 
 
Bei der Veranstaltung sollen die Jugendlichen über den Ablauf eines 
Bewerbergespräches informiert werden und dies auch in einem fiktiven 
Bewerbungsgespräch üben - beginnend bei der Zusammenstellung einer 
Bewerbungsmappe bis hin zu dem Bewerbungsgespräch.  
 
Nach Beendigung des Bewerbertrainings erhält jeder Teilnehmer/ jede 
Teilnehmerin eine Teilnahme-Urkunde. 
 
Die Mitglieder nehmen den Bericht zur Kenntnis. 
 

  

  

3 Parkplatz an der Straße Vor der Hardt in Beyenburg 
Vorlage: VO/0522/08 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 17.06.2008: 

 
Die Verwaltung wird gebeten, den Parkplatz an der Straße „Vor der Hardt“ in 
Beyenburg instand zu setzen bzw. nutzbar zu machen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

4 Zerstörung des Zaunes an der Straße Vor der Hardt in Beyenburg 
Vorlage: VO/0523/08 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 17.06.2008: 

 
 
Die Verwaltung wird gebeten, den Zaun an der Straße „Vor der Hardt“ in 
Beyenburg instand setzen zu lassen. 
 
 

 

 



- 5 - 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  

 

5 Bahnstrecke Oberbarmen - Rauental - Beyenburg - Wilhelmstal 
Vorlage: VO/0524/08 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 17.06.2008: 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die geschlagenen Bäume und Hölzer auf der o. a. 
Bahnstrecke entsorgen zu lassen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  

 

6 Buswartehallen im Bereich Herbringhausen 
Vorlage: VO/0525/08 

  
 Herr Wessel bittet die Verwaltung, sich in dem genannten Bereich ebenfalls mit 

dem Thema der Schulwegsicherung zu befassen. 
 
Herr Cleff bittet Herrn Wessel um Teilnahme an dem geplanten Gespräch, um die 
Problematik dort zu schildern und zu erörtern. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 17.06.2008: 

 
Die Verwaltung bzw. die WSW AG werden gebeten, zum obigen Thema mit der 
Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg in Gespräche einzutreten. 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

7 Straßenbenennungsschilder im Bereich Herbringhausen 
Vorlage: VO/0526/08 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 17.06.2008: 

 
Die Verwaltung wird gebeten (Ressort 102.212), zum obigen Thema mit der 
Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg in Gespräche einzutreten. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
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8 Verkehrsschilder im Bereich Herbringhausen 
Vorlage: VO/0527/08 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 17.06.2008: 

 
Die Verwaltung wird gebeten (Ressort 104.11), zum obigen Thema mit der 
Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg in Gespräche einzutreten. 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

9 Herstellung der Straße Röckebecke als öffentliche Erschließungsanlage 
Vorlage: VO/0528/08 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 17.06.2008: 

 
Die Verwaltung wird gebeten, zum obigen Thema mit der Bezirksvertretung 
Langerfeld-Beyenburg in Gespräche einzutreten. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

10 Landschaftsplanverfahren - Landschaftsplan Wuppertal-Nord 
Offenlegungsbeschluß 
Vorlage: VO/0355/08 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 17.06.2008: 

 
Die Bezirksververtretung Langerfeld-Beyenburg empfiehlt, dem 
Beschlussvorschlag unverändert zu folgen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Einstimmigkeit 

  

11 Haushalt - Freie Mittel der Bezirksvertretung 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 17.06.2008: 

 
 
Die Bezirksvertretung gewährt aus ihren freien Mitteln folgenden Zuschuss: 



- 7 - 

 
800 Euro    Förderverein der Gesamtschule Langerfeld zur Anschaffung von 3   

                  großen Schuljubiläumsfahnen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  

 

 
 
 

1) Herr Paul weist die Mitglieder und Anwesenden auf die im Herbst geplanten Ausstellung 
zum Thema „ Veränderungen im Bezirk durch die Arbeit der Bezirksvertretung Langerfeld-
Beyenburg“ hin, welche auch mit entsprechenden Fotos und Reportagen illustriert sein 
werde. Diese Ausstellung soll in verschiedenen öffentlichen Gebäuden ( z.B. 
Stadtteilbibliothek oder im Gebäude des Bürgervereins Langerfeld ) zu sehen sein. 

 
2) Frau von der Beeck hat heute im Radio gehört, dass es im Langerfelder Bereich einen 

Leerstand von Ladenlokalen in Höhe von 70 % gäbe. Sie stellt die Frage, wie sich die 
Bezirksvertretung mit diesem Thema befassen könne. 

  
Herr Cleff weiß. dass die genannte Prozentzahl nicht der Realität entspricht. Der Leerstand 
sei in der Tat recht hoch und aus diesem Grunde habe sich die Bezirksvertretung schon vor 
Monaten mit der Problematik beschäftigt. Dank der Recherche von Herrn Paul konnten 
Listen erstellt werden, die den genauen Leerstand von Ladenlokalen beziffern ( = 21 
Ladenlokale ). Herr Hasenclever und Herr Cleff waren beim Bürgerverein, um mit weiteren 
Personen Erfahrungen auszutauschen und Lösungswege zu finden. 
 
Herr Paul ergänzt, dass Kontakte mit den Eigentümern aufgenommen werden sollen. 
Problem sei, dass die Eigentümer zum Teil nicht in der Nähe wohnen würden und auch 
nicht bereit seien, zu einem für Langerfeld angemessenen Mietpreis zu vermieten. 
 

3) Der StV. Herr Zier möchte von Herrn Cleff erfahren, ob es einen neuen Sachstand zum 
Thema „Lärmschutz an der A1“ gäbe und ob der Landesbetrieb Straßenbau NRW sich an 
seine Zusagen gehalten habe. 

 
Herr Cleff informiert, dass der Lärmschutz nach Aussage des Landesbetriebes im Bau sei, 
die Fundamente erhöht wurden und man damit rechne, im Sommer 2008 die 
Baumaßnahme anschließen zu können. 

 
 
gez. 
 
 
 

Wolfgang Cleff Angelika Ellerbrock 
Bezirksbürgermeister Schriftführerin 
 
 
 


